
 

 
 

 

证券代码：002283                     证券简称：天润工业 

 

天润工业技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                        编号：2022-002 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研      □分析师会议   

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观 

 其他   （电话会议）   

参与单位名称及 

人员姓名 

广发证券：张乐、周伟；新华资产管理股份有限公司：

朱战宇；光大保德信基金管理有限公司：詹佳；建信基

金管理有限责任公司：牛兴华；长安基金管理有限公司：

肖洁；嘉实基金管理有限公司：谢泽林、刘杰；交银施

罗德基金管理有限公司：刘鹏；金元顺安基金管理有限

公司：侯斌；先锋基金管理有限公司：杜旭；东海基金

管理有限责任公司：胡德军；鑫元基金管理有限公司：

李彪；海富通基金管理有限公司：范庭芳；太平资产管

理有限公司：赵洋；中银国际证券股份有限公司：李娜 

先锋基金管理有限公司：杨帅；万家基金管理有限公司：

况晓；汇安基金管理有限责任公司：沈锦婷；农银理财

有限责任公司：阮欣怡；农银汇理基金管理有限公司：

左腾飞；太平洋资产管理有限责任公司：恽敏；中再资

产管理股份有限公司：赵勇；中国东方资产管理（国际）

控股有限公司：吴一新；宝盈基金管理有限公司：李巍

宇；上海甬兴证券资产管理有限公司：牟卿；国泰基金

管理有限公司：胡运昶；招商证券资产管理有限公司：

李龙峰；长城财富资产管理股份有限公司：胡纪元；上

海国际信托有限公司：陆方；北京源乐晟资产管理有限

公司：洪李斐轩；长江证券（上海）资产管理有限公司：

姚远、吴启芸；西藏中睿合银投资管理有限公司：叶芷

麟；长盛基金管理有限公司：张君平；合众资产管理股

份有限公司：李志磊；华福证券股份有限公司：戴启明；



 

 
 

西部证券股份有限公司：翟伟；国信证券股份有限公司：

自营-闵晓平；博时基金管理有限公司：陈鹏扬；西部利

得基金管理公司：林静；华润元大基金管理有限公司：

哈含章；上海盘京投资管理中心（有限合伙）：肖金和 

信达澳银基金管理有限公司：沈熙 

时间 2022 年 3 月 15 日（星期二） 8:30-9:30 

地点 天润工业技术股份有限公司会议室 

上市公司接待人 

员姓名 

董事、董秘、副总经理、财务总监：刘立 

财务管理部副部长：董华超 

证券办公室部长：冯春 

证券事务代表：金佳慧子 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、公司简介： 

公司董事会秘书刘立女士就公司发展情况、经营情

况及其他情况进行简要介绍，并对公司 2021 年年度报告

进行简单解读。 

二、双方沟通交流： 

问：去年重卡行业下滑明显，但天润的收入整体来

看是微增的，请展开讲一下其中的主要原因。 

答：2021 年的重卡市场由于国五国六的切换完成，

下半年市场需求下降明显，但公司由于和客户粘合度高，

上半年由于产能不足而丢失的订单，在下半年都按照约

定比例进行了补足，所以公司全年订单都有保障。 

同时，在全年原材料涨价，动力费和运费都增长的

情况下，公司采取了有效措施进行应对，比如通过积极

同客户洽谈来共同承担来成本压力，同时进行公司内部

工艺技术革新，降低原材料成本；其次，我们还从管理

模式切入，持续开展降本提效活动。最终，公司通过多

种方式结合有效降低了各种不良影响，实现了收入和利

润的整体增长。 

 

问：2022 年大家对整个重卡市场的预期也不太高，

公司会对此做出怎样的应对，传统业务方面会有什么样

的规划？ 

答：行业内对 2022 年重卡市场的初步预计是 120

万辆左右，全年态势可能呈现前低后高，并且显现一定



 

 
 

波动。天润的传统业务同客户粘合度高，合作稳定，存

在比例锁定的供货模式，具备平滑市场和订单波动的能

力。 

21 年下半年，公司着手投建了 4 条曲轴和 1 条连杆

产线，本次产线建设完成之后，公司产能可以满足市场

规模 130 万的对应产能需求。这样 22 年以后，即使市场

后续再度爆发，我们也能够从容应对，整体的收入端和

订单的饱和度相对不会那么紧张。 

另外，公司业务未来的增长点还有出口业务和轻卡

业务。轻卡市场受国五国六切换、蓝牌轻卡等政策因素

的影响，未来三年内可能增长明显，将会带来大量的市

场机遇。公司会利用技术和研发优势，积极开发新客户，

提升轻卡产品的市占率。出口业务方面，自 2020 年以来

受疫情影响萎缩较大，但是 2021 年已经有所恢复，且在

此期间，公司从未停滞过与客户的接洽和联络，所以未

来有望进一步增长。 

 

问：年报显示公司空气悬架业务产生了两亿多的收

入，应该主要是商用车产生的，请问目前公司商用车空

气悬架业务进展如何？ 

答：商用车目前是支撑公司近两年收入的主要部分，

经过了一段时间的运行，现在已经有了部分客户，其中

一些已经开始进行批量，还有一些正在进入。目前，各

方面都在有序推进。 

商用车空气悬架主要包括半挂车悬架、底盘悬架和

驾驶室空气悬架，整体来说，收入占比较大的还是驾驶

室悬架和半挂车悬架。由于目前半挂车市场存在政策强

制推行的情况，所以需求比较旺盛。 

橡胶悬架的产品已经在市场上已经运行几年，具备

减重、免维护和性价比高的特点，在工程机械领域应用

广泛。这个板块我们也有固定的客户进行供货，还有一

些新开发的客户已经在提供样件，这是我们空悬收入的

一个重要部分，同时也是我们具备技术优势的一个部分。 

还有驾驶室悬架也是今年我们主要业务收入的组成

部分，目前驾驶室空气悬架的市场渗透率比较高，已经

达到了 80%-90%，市场接受度高。我们还有一些针对半

挂车和底盘空气悬架供应的部件，也占了销售收入不小

的比例。以上是我们商用车空气悬架业务的一个整体情



 

 
 

况。 

 

问：请问公司空气悬架乘用车客户开发情况如何？ 

答：乘用车目前主要处在市场和客户的开发阶段，

其实去年下半年我们就已经有两个客户到了最后阶段，

但由于现在威海和全国多地的疫情比较严重，封控情况

导致大家只能通过线上进行沟通，所以项目有些延后。 

现阶段，整个乘用车空气悬架市场都处于技术研发

和技术交流的的阶段，公司正也与很多客户在交流接触

中，但由于疫情的影响进展有些缓慢。我们也希望这一

波疫情能尽快结束，这样后面我们也能有一些清晰的结

果或者进展落地的情况。 

 

问：关于电控转向方面的战略合作框架是否有新的

进展？ 

答: 1 月 10 号发出战略框架协议公告，目前双方共同

成立的小组对国内市场进行深度调研和合作意向洽谈。

未来会做出具体的设计方案，再进行细节上的商讨。 

 

问：公司由曲轴连杆到悬挂-电控赛道，未来业务协

同的战略规划是怎样的？ 

答: 目前切入的是智能悬架领域，作为未来整车最为

重要的部分之一，无论是商用车还是乘用车都有自己的

计划在进行推进。目前我们作为一个牵头单位，在国家

成立的智能悬架标准制定小组，参与标准的制定工作。

未来整车的发展方向是智能底盘或是滑板底盘。智能底

盘主要分为智能悬架、智能转向和电池板块。智能汽车

作为未来发展方向，目前我司已经走到智能悬架，下一

步是切入智能转向系统。 

三、其他事项 

无 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 3 月 15 日 

 


